
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь копинг-стратегий и толерантности к неопределённости 

студентов с различными стилями юмора: аннотация к дипломной работе / 

Боцян Анастасия Александровна; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра психологии; науч. рук. А.С. Солодухо. 

Объект исследования – стили юмора студентов. 

Предмет исследования – взаимосвязь копинг-стратегий и 

толерантности к неопределённости студентов с различными стилями юмора. 

Цель исследования – охарактеризовать взаимосвязь копинг-стратегий 

и толерантности к неопределённости студентов с различными 

преобладающими стилями юмора. 

Основные результаты. Сравнительный анализ представленности 

четырёх стилей юмора в поведенческом репертуаре юношей и девушек 

студенческого возраста позволил выявить следующие половые различия: 

девушки показали значимо более высокие результаты по аффилиативному 

стилю юмора, нежели юноши. Юноши, наоборот, продемонстрировали более 

высокие результаты по шкале агрессивного юмора, нежели девушки. 

Ассертивные действия значимо более характерны для студентов с 

агрессивным стилем юмора, в отличие от студентов с самоуничижительным 

стилем юмора. Студенты с аффилиативным стилем юмора отличаются 

выраженностью такой копинг-стратегии, как вступление в социальный 

контакт и непрямые действия. Копинг-стратегия избегания значимо более 

выражена среди студентов с преобладающим самоуничижительным стилем 

юмора. Среди студентов с агрессивным стилем юмора, в отличие от 

студентов с самоуничижетельным стилем юмора, в большей степени в 

репертуаре копинг-поведения представлена стратегия агрессивных действий. 

Наконец, осторожные действия более склонны демонстрировать студенты с 

преобладающим самоподдерживающим стилем юмора. 

 Толерантность к неопределённости значимо более выражена среди 

студентов с преобладающим самоподдерживающим стилем стилем юмора, 

нежели среди студентов с самоуничижительным и агрессивным стилями 

юмора. Среди студентов с агрессивным стилем юмора, в отличие от 

студентов с аффилиативным стилем юмора, в большей степени выражена 

интолерантность к неопределённости. 
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The relationship of copying strategy and tolerance to the uncertainty of 

students with different styles of humor: resume / Anastasiya Batsian; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific adviser A.S. 

Soloduho. 

The object of research of the thesis is the students' humor styles. 

The subject of research of the thesis is the relationship of coping strategies 

and tolerance to the uncertainty of students with various styles of humor. 

The purpose of the thesis is to characterize the relationship of coping 

strategies and tolerance to the uncertainty of students with various prevailing styles 

of humor. 

The results. A comparative analysis of the representation of the four styles 

of humor in the behavioral repertoire of boys and girls of student age revealed the 

following gender differences: girls showed significantly higher results in the 

affiliated style of humor than boys. Boys, on the contrary, showed higher results on 

a scale of aggressive humor than girls. 

Assertive actions are significantly more characteristic of students with an 

aggressive style of humor, unlike students with a self-deprecating style of humor. 

Students with an affiliate style of humor are distinguished by the severity of such a 

coping strategy as entering into social contact and indirect actions. The coping 

avoidance strategy is significantly more pronounced among students with a 

predominant self-derogatory style of humor. Among students with an aggressive 

style of humor, unlike students with a self-depreciating style of humor, the strategy 

of aggressive actions is presented to a greater extent in the repertoire of coping 

behavior. Finally, cautious actions are more likely to be demonstrated by students 

with a predominantly self-sustaining style of humor. 

 Tolerance to uncertainty is significantly more pronounced among students 

with a predominant self-sustaining style of humor than among students with self-

derogatory and aggressive styles of humor. Among students with an aggressive 

style of humor, unlike students with an affiliate style of humor, intolerance to 

uncertainty is more pronounced. 

Keywords: HUMOR; STYLES OF HUMOR; COPING STRATEGIES; 

COPING BEHAVIOR; TOLERANCE TO UNCERTAINTY. 
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